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Comentario 
  

Querido lector 
 

Es un placer para nosotros mandar 

el quinto número de Kosmos a todos 

los hispanohablantes que, hasta el 

momento, han mostrado interés por 

la obra de Martinus.  

      El contenido de este número 

trata del destino del hombre actual. 

Los artículos principales, escritos 

por Martinus, se centran en 

nuestras viejas maneras de 

interpretar diversos conceptos, tales 

como “el día de juicio final”, “el 

perdón de los pecados”, “la gracia”, 

etc.  Son palabras que primero 

hemos quizá entendido muy al pie 

de la letra y más tarde hemos 

rechazado; pero son conceptos sobre 

los que Martinus arroja nueva luz 

por medio de sus análisis cósmicos. 

Y Martinus explica que cuando 

Jesús dijo que “las ovejas tienen que 

separarse de los cabritos”, esto 

simboliza, particularmente, que los 

distintos tipos de mentalidad del 

hombre terreno están sufriendo una 

purificación. 

      Martinus explica, además, que el 

karma no es un castigo, sino que 

actúa en nuestras vidas como una 

guía pedagógica. Nos dice que hoy 

en día nosotros, por lo general, no 

cometemos asesinatos, pero nos 

muestra un nuevo concepto de algo 

que, en cambio, tiene lugar: “el 

asesinato diluido”, y se nos da una 

explicación de por qué el “desánimo” 

caracteriza a muchos hombres 

actuales. 

 En el artículo sobre “El hijo 

pródigo” encontramos al hombre  

 

 

actual que ha perdido su “herencia”, 

su vieja fe religiosa, y que ha vivido 

“como un animal”, pero que ahora 

busca de nuevo los valores 

espirituales. 

      En este número también puedes 

leer dos artículos de dos personas, 

una de Venezuela y otra residente 

en España, que han encontrado el 

valor profundo de los análisis de 

Martinus; y la noticia de que en 

Cuba y España están viendo la luz 

dos nuevos Centros Martinus. 

      “Pregunta sobre Cosmología” 

trata de si hemos vivido en otros 

planetas en vidas anteriores. Y en 

“Retazos de historia” puedes leer 

sobre algunos de los viajes de 

Martinus, entre otros a las 

pirámides de Egipto. Como sabemos, 

la esfinge tiene un significado 

especial en las obras de Martinus 

como un símbolo de nuestra propia 

doble naturaleza.  

      Los últimos artículos de la 

revista tratan sobre si el perdón es 

un asunto de voluntad, sobre una 

experiencia de luz que tuvo una 

gran importancia para un hombre 

que, actualmente, tiene 90 años, y 

de cómo Martinus ve el Esperanto. 

 

Esperamos, querido lector, que los 

textos de este número sean de tu 

interés y te inspiren a profundizar 

en el estudio de la obra de Martinus. 
                                   Edith S. Grønbæk 
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1. "El perdón de los pecados" es 

un punto cósmico decisivo.  

Los análisis cósmicos dejan claro 

para quien los estudia, que cada ser 

humano es la causa de su propio 

destino. Uno ha merecido lo que le 

pasa, uno mismo es el responsable de 

todo, y por lo tanto, el estudiante 

puede creer fácilmente que el 

concepto de "perdón de los pecados" 

no tiene sentido. ¿Hay realmente 

algo que se llama "el perdón de los 

pecados"? Lo hay en muy alto grado y 

constituye un principio sin el cual el 

ciclo no podría continuar. Tiene que 

haber un punto en una espiral 

cósmica de evolución o un ciclo de 

espiral, donde el ser pasa de la 

oscuridad a la luz, y es exactamente 

el punto que es constituido por "el 

perdón de los pecados". Si el perdón 

de los pecados no existiese, el ciclo se 

tendría que parar. Un ciclo cósmico 

de espiral consiste en dos grandes 

contrastes, la oscuridad y la luz, cada 

uno de los cuales llega a su 

culminación en su medio ciclo, pero 

obviamente tiene que haber una  

transición de la oscuridad a la luz, 

un período en el que el ser vivo puede 

liberarse del karma de la oscuridad. 

 

2. El karma oscuro del pasado 

Cuando los hombres terrenos se 

acostumbran a hacer el bien, 

también empiezan a crear un destino 

con más luz, lo cual quiere decir que 

comienzan a crear un estado donde 

no hay "pecados" que "perdonar". 

Pero el ser vivo no envía sólo 

pensamientos y acciones en el 

presente, que serán la causa del 

destino que cosechará en el futuro. 

También ha enviado pensamientos y 

acciones en el pasado, que no sólo 

crean su destino hoy, sino también 

en un futuro lejano; y puesto que 

todos los hombres han sido mayores 

bandidos en el pasado que en la 

actualidad, muchos hombres siguen 

teniendo bastante karma oscuro en 

su cuenta. También los hombres, que 

hoy no quieren matar, han sido, en 

encarnaciones anteriores, asesinos, 

no sólo una, sino muchas veces; es un 

estadio de la evolución que tiene que 

ser vivido. Si un hombre comete un 

Martinus: 
El perdón de los pecados I 
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asesinato, lo que ocurre 

cósmicamente es que la 

concentración de energía, después de 

haberse desplegado a través de la 

conciencia del asesino en la materia 

física, se convierte en materia 

espiritual que se mueve a través del 

espacio como una parte del cuerpo 

eterno del asesino y tarde o 

temprano regresa a su origen, donde 

da lugar a que el hombre en cuestión 

sea asesinado. ¿Pero qué pasa si los 

pensamientos, la actitud ante la vida 

y el comportamiento del asesino hoy 

son completamente diferentes que 

aquella vez del pasado, en que el 

asesinato fue cometido? Si hoy ya no 

tiene en absoluto corazón para 

matar, no sólo a un hombre, sino 

tampoco a un animal. Entonces es 

innecesario, incluso absurdo, que 

tenga que ser asesinado. 

 

3. "El pecado y la gracia" 

Para entender el concepto de "el 

perdón de los pecados", hay que 

darse cuenta de qué es el pecado y 

para entender esto, tenemos que 

recordar tiempos lejanos, cuando los 

hombres vivían en una sociedad en 

un estado más primitivo. Si un 

hombre había cometido algo contra 

otro ser, tenía que pagar por su 

pecado. Este principio se desarrolló 

como la ley de "ojo por ojo y diente 

por diente", que ha sido la ley vigente 

en las sociedades humanas terrenas 

durante mucho tiempo. En algunos 

casos, la autoridad judicial podía “ser 

clemente”, con lo cual ejercían una 

clase de "perdón de los pecados" 

hacia el culpable. Ya que los hombres 

veían a los jueces, fueran caciques, 

reyes o funcionarios, como 

nombrados por la Divinidad misma y 

como sus representantes, era Dios 

quien a través de sus instrumentos 

daba el perdón de los pecados, y más 

tarde este principio se transformó en 

dogma de la religión cristiana. 

Creyendo que Cristo con su muerte 

en la cruz ha reparado y "pagado" 

por los pecados de los hombres con su 

sangre, a los hombres les estaba 

concedido que ese Dios estricto 

pudiera dejarles libres de castigo y 

perdonar sus pecados. Mientras los 

hombres han sido capaces de vivir y 

morir en tal creencia, ha sido muy 

bueno para ellos, pero muchos 

hombres de hoy no pueden creer con 

esta fe ciega. Muchos piensan que es 

una forma anticuada de pensar que 

Dios deseara el sufrimiento de un ser 

inocente para ser apaciguado en su 

deseo de castigo y venganza y ser 

clemente.  Y esta forma de pensar es 

anticuada. Esto puede hacer creer a 

los hombres que el propio concepto de 

"el perdón de los pecados" es 

anticuado y sin sentido, y por lo 

tanto es importante explicar el 

significado cósmico de este concepto, 

ya que es algo de los más actual para 

toda la humanidad terrena en la 

situación que experimenta ahora y 

que experimentará en el futuro 

cercano. 

 

4. Semilla y cosecha o la ley del 

karma 

Desde una perspectiva cósmica, lo 

que se llama un "pecado" es una 

acción que se ha cometido por 

ignorancia debido a una falta de 

conocimiento de las leyes cósmicas. 

En el gran plan mundial existe como 

un contraste a la luz, y la luz y la 
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oscuridad aparecen como una "obra 

de arte", donde "el pecado" se 

asemeja a los colores oscuros que 

hacen falta para contrastar con los 

colores claros. Para que el ciclo sea 

completado tiene, sin embargo, que 

haber un punto donde el individuo ya 

no necesita instrucción a través del 

regreso de los arcos oscuros de 

destino. Este punto viene cuando el 

ser tiene conocimiento suficiente de 

la oscuridad y sus efectos. Entonces 

la oscuridad se ha convertido en un 

telón de fondo para el despliegue de 

la luz. Porque no se puede hablar, tal 

como algunos hombres creen, de que 

el karma es un castigo, es enseñanza. 

No es un castigo tener un destino 

oscuro, es una enseñanza que cada 

hombre terreno tiene que recibir en 

su camino hacia la luz. Un ser no 

puede existir un solo momento sin 

anhelar y desear, y estos deseos 

causarán acciones, que darán 

experiencias cuando un día regresen 

como la cosecha de lo que hemos 

sembrado. Pero cuando el ser vivo ha 

cosechado las experiencias 

necesarias para, por ejemplo, no 

matar, ni a hombres ni a animales, 

existe una ley cósmica de protección 

que hace que el ser en cuestión, que 

ha pasado por un punto decisivo en 

su evolución, esté protegido contra 

ser matado. 

 

5. La ley de protección cósmica 

Lo que un hombre terreno es hoy, es 

el resultado de las acciones que ha 

cometido en el pasado, y de las 

experiencias que ha hecho de esta 

manera. Sus deseos, anhelos y 

apetitos se han convertido en 

pensamientos que se han 

desencadenado en acciones, que 

tarde o temprano regresan al ser 

como arcos de destino y le dan 

experiencias. Siempre hay una gran 

cantidad de arcos de destino en 

camino hacia cada hombre, y todos 

llegarían a experimentar una enorme 

cantidad de sufrimiento, dolor y 

desdicha largo tiempo en el futuro, si 

el principio cósmico de "el perdón de 

los pecados" no funcionase como una 

ley universal en la transición de la 

oscuridad a la luz. Las experiencias, 

que un hombre hace, cambian poco a 

poco su manera de pensar, sus 

deseos y su comportamiento, lo cual 

significa que cambia toda su 

radiación. El aura se transforma 

cuando el hombre comienza a pensar 

de forma diferente que antes, lo que 

obviamente no se puede ver con los 

ojos físicos, sino sólo con una 

clarividencia espiritual. El aura de 

una persona mostrará, para la 

clarividencia cósmica, el estándar de 

evolución del hombre en cuestión. El 

aura tiene una cierta calidad, y esta 

calidad determina si los arcos de 

destino que regresan, entrarán o no. 

Las vibraciones del aura son, de 

hecho, la única protección del ser 

vivo, ya que pueden atraer o 

rechazar los arcos de destino. Un 

aura oscura hace que el ser mismo 

atraiga los actos oscuros que ha 

cometido. Si está lleno de odio no 

tiene protección contra el odio, si es 

chismoso encontrará chisme y 

calumnia a través de otros. Si ha 

tenido propensión al afán de 

imponerse a costa de otros y aún no 

se ha librado completamente de este 

tipo de comportamiento, será 

expuesto a hombres que tienen unas 
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ganas tremendas de afán de 

imponerse. Sólo de esta manera el 

ser puede llegar al conocimiento de 

los efectos de su propio 

comportamiento pasado, será 

enseñado en los efectos de la 

calumnia, la venganza, el afán de 

imponerse y muchos otros efectos de 

las maneras oscuras de pensar, hasta 

tal punto que, con su propio 

comportamiento, rechace tales ondas, 

sobre las que ahora sabe tanto, 

contra las que quiere y es capaz de 

crear el contraste con su 

pensamiento y actuación.  

 

6. "Asesinato diluido" 

 "El perdón de los pecados" consiste 

en que los arcos de destino que 

regresan no pueden afectar al 

individuo, o lo afectan con fuerza 

disminuida, porque son más o menos 

disueltos por el aura transformada. 

Si el hombre, que una vez en el 

pasado ha sido un asesino en el 

sentido de que ha asesinado a 

hombres, todavía tiene una onda de 

destino en su cuenta por tal 

asesinato, pero que en el tiempo 

transcurrido y a causa de la 

recepción de otras ondas de destino 

ha experimentado sufrimientos y ha 

desarrollado tal compasión, que ya 

no será capaz de matar a otro ser 

humano, no habrá otro que lo 

asesine. Sin embargo, si todavía 

puede matar deliberadamente a un 

animal, no está protegido contra su 

karma oscuro, aunque éste tendrá 

otra manera de manifestarse. Tal vez 

él ya no tenga corazón para matar a 

un animal a sangre fría, pero come 

alimento animal y así indirectamente 

es la causa de sufrimientos y muerte 

de muchos animales, y entonces 

tampoco estará completamente 

protegido contra su viejo karma, 

aunque el efecto aquí también será 

diferente, por ejemplo falta de 

protección en accidentes de tráfico, 

donde lo que es la causa del incidente 

tampoco es nada hecho a propósito ni 

a sangre fría. Por último, también se 

puede hablar de "asesinato diluido". 

Si a un hombre le llega una "onda de 

asesinato" del pasado, pero está 

protegido de su directo efecto 

mortífero porque conscientemente no 

sería capaz en absoluto de matar a 

ningún ser vivo, puede pasar que 

experimente el efecto de “la onda de 

asesinato” como "asesinato diluido"; 

hasta que su conciencia y empatía 

estén suficientemente desarrolladas 

en este punto, y luego la onda de 

destino será completamente 

neutralizado. Pero ¿qué es un 

"asesinato diluido"? 

      En todas partes donde un hombre 

todavía tiene corazón para herir a 

otro con palabras y acciones, donde 

puede engañar, mentir o de otra 

manera crear pena, dolor, 

sufrimiento y dificultades para otros, 

todavía mata algo de su alegría de 

vivir y su felicidad, y entonces 

comete un "asesinato diluido". Tales 

acciones no sólo dan karma por sí 

mismas, cuando regresan, pero 

siempre y cuando uno las puede 

cometer, pueden tener como efecto 

que uno no esté completamente 

protegido contra las ondas de karma 

del pasado, aunque su efecto será en 

forma "diluida". Pero por supuesto, 

también estos efectos serán una 

enseñanza que hará que el ser, 

cuando una vez regresen las ondas 
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de destino de su "asesinato diluido", 

haya recibido "el perdón de los 

pecados" en estos campos; esto 

significa, de hecho, que este clima de 

pensamiento oscuro también es una 

zona mental ya abandonada por la 

conciencia del ser. 

 

7. La calidad del aura cambia la 

cantidad de karma oscuro 

Como los hombres terrenos viven en 

la propia zona de la culminación del 

principio mortífero, puede suceder 

que maten sin querer. Si uno, por 

ejemplo, camina por un campo de 

hierba, es fácil que uno pueda llegar 

a matar a animales y plantas, 

incluso si uno sólo desea ser una 

alegría para sus semejantes. Hay 

una diferencia entre pisar a muerte a 

un animal a propósito, o si esto pasa 

sin quererlo en absoluto. Hemos 

pisado a muerte a tantos animalitos, 

que nunca saldríamos de la zona del 

principio mortífero, si tuviéramos 

que pagarlo todo hasta el último 

céntimo. Y si por ejemplo un 

Napoleón o un Hitler, que cada uno a 

su manera ha causado la muerte de 

muchos hombres, tuvieran que 

pagarlo todo, nunca terminarían. 

Pero ellos también, como todos los 

demás hombres terrenos, con el 

tiempo cambiarán su aura a causa 

del destino que cosechan y lograrán 

"el perdón de los pecados". Ningún 

individuo pasará por ni más ni 

menos que lo que le hace falta para 

hacer las experiencias necesarias y 

adquirir conocimiento de la 

oscuridad. No hay ningún atajo, sólo 

hay que aprender a tomar los 

caminos correctos para alcanzar la 

meta. En nuestra propia conciencia 

llevamos todo el principio del perdón 

de los pecados, no sufrimos en 

campos donde ya no cometemos 

acciones malas. Tenemos que 

soportar los sufrimientos que son 

exactamente necesarios para 

cambiar nuestra conciencia. La 

conciencia neutralizará lo que sobra. 

Donde estamos ayudando a crear luz 

y alegría para otros, somos 

instrumentos de la Divinidad a 

través de los cuales nuestro 

alrededor puede encontrar el destino 

luminoso, que le toca. Y al mismo 

tiempo no podemos evitar crear algo 

similar para nosotros mismos en el 

futuro, y esto lo vamos a encontrar a 

través de la capacidad de otros seres 

de crear luz y alegría para nosotros. 

El propósito es que el aura humana 

brille por todas partes y no esté 

infestada con manchas oscuras, que 

la mayoría de los hombres tiene 

todavía. Donde hay zonas oscuras en 

el aura, el hombre sigue siendo 

receptivo a peligros, sufrimientos y 

dolor. La depresión puede ser señal 

de ondas de destino que están 

regresando, que pueden ser 

neutralizadas hasta cierto grado, 

pero aún no suficientemente. 

Perdonando a otros, mostrando 

comprensión y consideración el 

hombre mismo creará el estado que 

es "el perdón de los pecados" para él 

mismo. De representar lo que Cristo, 

en la parábola del "hijo pródigo", 

caracteriza como "el hijo que come 

con los cerdos," el hombre se 

transformará para convertirse en "el 

hombre a imagen de Dios", es decir, 

llegará a representar la mentalidad 

del padre mismo, el padre que va al  

encuentro de su hijo y le da una 

 
  7 



  
13 

magnífica bienvenida. 

 

El perdón de los pecados II 

EL HIJO PRÓDIGO 

 

1. "El hijo pródigo" es el hombre 

terreno 

En la parábola del hijo pródigo, se les 

ha dado a los hombres una poderosa 

instrucción sobre el principio del 

perdón de los pecados. Como todas 

las parábolas geniales alberga una 

gran cantidad de verdades cósmicas 

que como símbolos se esconden 

detrás del relato literal. Podemos 

profundizar y estudiar lo que nos 

puede contar, podemos ver lo actual 

que sigue siendo hoy, y cómo se 

dirige al individuo concreto y trata 

de lo que ocurre en cada individuo, 

tanto con respecto a su pasado, su 

presente y su futuro. 

      El hijo, que quería recibir su 

patrimonio y se fue a un país lejano 

donde despilfarró toda su fortuna en 

una vida libertina, como se cuenta, 

¿quien es, si no, el hombre de hoy? 

¿De qué país lejano se trata? Es el 

mundo físico en el que el hombre 

terreno está encarnado. Pero, ¿qué es 

la fortuna o patrimonio, que el 

hombre terreno ha despilfarrado? Es 

la conciencia, basada en instintos 

cósmicos, que ha soportado al mismo 

ser a través del reino mineral, el 

reino vegetal y el reino animal y los 

estadios primitivos de hombre 

terreno, y entre estos instintos 

especialmente el instinto religioso. 

Estos son todos efectos de la 

conciencia cósmica de un ciclo de 

espiral anterior, de cuando el "hijo" 

estaba "en la casa del padre". 

      Cuando un ser vivo desde el reino 

de la bienaventuranza de una espiral 

de evolución pasa a una espiral 

nueva en un nivel superior para 

renovar su conciencia en su evolución 

eterna, se aleja del Padre en el 

sentido de que anhela vivir su propia 

vida. Esto no significa, claro está, 

que el ser vivo se aleje de Dios, lo que 

es una imposibilidad cósmica, dado 

que uno no se puede alejar de aquel 

en el que "vive, se mueve y es" 

eternamente. Pero la conciencia del 

ser se aleja de la luz divina, con la 

que en tal grado se ha convertido en 

uno, que carece de experiencias de 

contraste. El ser se anquilosaría en 

monotonía y vida habitual, que no es 

vida real, si su conciencia no se 

renovara a través del contraste de la 

luz. Este ser, cuyas energías de 

anhelo se acercan a un plano físico de 

existencia, donde forma materia 

mineral, es el hijo que quiere recibir 

su herencia para ir a un país lejano. 

A lo largo de toda la evolución del 

reino vegetal y el reino animal y 

hasta el estado del hombre terreno el 

ser despilfarra su patrimonio, gasta 

sus instintos, que degeneran 

paulatinamente. Al final también el 

instinto religioso y la oración, que 

primero se desarrolló en el grito de 

angustia del animal y más tarde se 

convirtió en la magia primitiva y las 

religiones superiores, se ha 

despilfarrado y degenerado. El 

hombre, que ya no es un animal 

verdadero, porque ha empezado a 

desarrollar la inteligencia en vez del 

instinto, "aún come, sin embargo, con 

los cerdos", lo cual significa que vive 

según los principios del reino animal, 

el derecho del más fuerte, el principio 

mortífero, todo lo que, en el reino 
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animal en sí no es pecado, sino 

naturaleza, pero que en la mente del 

hombre terreno se convierte poco a 

poco en conciencia de pecado y 

remordimientos de conciencia.   

 

2. El creciente humanitarismo es 

el camino hacia el Padre  

Mis análisis existen para mostrar 

que este "pecado original" no es una 

cosa terrible que no debería haber 

ocurrido, y que fue causado por las 

maquinaciones de un satanás o 

diablo. Del mismo modo es mi tarea 

mostrar que el llamado pecado no 

conduce a la condenación eterna en 

los tormentos del infierno o algo 

similar drástico, de hecho fenómenos 

sádicos puros, sino que, al contrario, 

el hijo pródigo sale de la oscuridad, 

del dolor y sufrimiento, y regresa al 

Padre lo cual significa que su 

conciencia se renueva a través de las 

experiencias de la oscuridad, y con 

ellas como telón de fondo manifiesta 

de nuevo la luz como brillante 

sabiduría y amor. Cuando el hombre 

terreno, como ya se ha mencionado 

antes, se encuentra en un punto 

cósmico decisivo, esto significa que 

"el hijo pródigo", que tuvo que salir 

para hacer sus propias experiencias, 

de esta manera ha obtenido 

conocimiento de la oscuridad y así ha 

renovado su conciencia a través del 

despliegue del principio del contraste 

y ahora se vuelve de nuevo hacia la 

luz. Pero ahora ya no es el legado de 

su Padre, los instintos ciegos y la fe 

ciega, que es el vínculo. Todo esto era 

precisamente lo que se despilfarró. 

Ahora son las propias experiencias 

del hijo y su propia voluntad que le 

hacen decir: "Me levantaré e iré a mi 

padre". 

       A muchos hombres irreligiosos, 

ateos y materialistas de hoy les 

puede, sin duda, parecer 

completamente disparatado oír que 

están a punto de volverse hacia Dios. 

En cambio pensarán que han lanzado 

todas las viejas supersticiones y con 

ellas la relación con Dios por la 

borda. De hecho, han lanzado por la 

borda la relación que estaba basada 

en la fe ciega y el instinto religioso. 

Pero algo totalmente nuevo, que ellos 

mismos todavía desconocen, está 

pasando en su conciencia. A medida 

que estos hombres, que a menudo 

son muy humanos, utilizan su 

inteligencia y su capacidad para 

crear en consonancia con sus 

sentimientos humanos, también se 

han vuelto hacia la luz y hacia Dios. 

Cuando un hombre terreno se vuelve 

más humano y amoroso, significa que 

se está hartando de la oscuridad. Su 

aura se está transformando, y así 

comienza el caminar hacia el mundo 

divino. Al hijo pródigo se le está 

ennobleciendo el alma, la zona de 

guerra dentro de él existe ahora sólo 

como ciertas manchas oscuras en el 

aura, a través de las cuales podrá 

cosechar "asesinato diluido", y 

precisamente esta cosecha puede ser 

la razón por la que este ser está 

insatisfecho consigo mismo y con su 

vida y se convierte en buscador de la 

verdad. Esta búsqueda no será de 

acuerdo con el viejo impulso mundial 

o la búsqueda de un puerto donde 

puede ser "salvado". Será receptivo 

para el nuevo impulso mundial, para 

la ciencia del espíritu, que no 

encasillará al hombre sino que lo 

hace más libre.  
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 3. Perdonar a los enemigos  

Cuando el hijo pródigo regresó a su 

casa, el padre se mostró casi más 

feliz con él que con el hijo, que estaba 

en casa. Y cuando el hijo que estaba 

en casa culpó al padre por esta 

circunstancia con celos e ira (por lo 

que se entiende que ahora puede ser 

su turno de irse), el padre respondió: 

"Hijo, tú siempre estás conmigo, y 

todo lo mío es tuyo. Pero uno debería 

alegrarse y regocijarse, porque tu 

hermano estaba muerto y ha vuelto a 

la vida; se había perdido y ha sido 

hallado". Por supuesto, habrá 

muchos que verán esto como un 

símbolo de conversión religiosa de 

carácter puramente emocional, pero 

tal cosa todavía pertenecía al 

patrimonio que se había 

despilfarrado. Por esto al hijo le falta 

la capacidad de creer ciegamente. 

Son las experiencias de sufrimiento, 

su conocimiento de la oscuridad, el 

sufrimiento y el dolor que lo han 

llevado a tomar el camino del Padre. 

¿Cuál es, entonces, el camino del 

Padre? Es el camino que Cristo, que 

contó esta parábola, caminó él 

mismo, y por eso podía decir 

también: "Yo soy el camino, la verdad 

y la vida”. La parábola nos habla de 

este camino con las palabras: "Pero 

cuando él todavía estaba lejos, su 

padre lo vio y conmovido corrió hacia 

él, y lo abrazó y lo besó”. Al igual que 

el padre recibió a su hijo con alegría, 

perdón y amor, el hombre también 

tiene que aprender a recibir a sus 

"hijos pródigos", es decir, a los que le 

han calumniado, perseguido con 

enojo, afrontado con mentiras y 

engaños o de otra manera han sido 

una herramienta o mensajero del 

mal. Debemos permitir que nuestros 

difamadores, fraguadores de rumores 

y todos los llamados enemigos salgan 

a la oscuridad con sus pensamientos 

oscuros y dejar que hagan sus 

experiencias. Pero cuando vuelvan y 

hayan cambiado de opinión, es 

importante que no seamos duros con 

ellos, sino que estemos listos, 

dispuestos a recibirlos con alegría. 

De hecho, son el hijo pródigo para 

nosotros. Siempre debemos perdonar 

a todos los que hacen el mal contra 

nosotros. Es nuestro propio destino 

oscuro, que regresa a través de ellos. 

Al no enojarnos con la otra parte, 

creamos un nuevo destino de un 

carácter completamente diferente. 

Por supuesto que no podemos evitar 

que la otra parte nos tenga antipatía, 

pero a su vez nadie puede impedirnos 

enviarle pensamientos positivos. 

¿Tiene eso alguna importancia? Sí, 

en el más alto grado. Entonces 

representamos la mentalidad del 

padre, entonces somos con esa parte 

de nuestra conciencia "el hombre a 

imagen de Dios”. Es cierto que ambas 

partes tienen que estar de acuerdo 

en perdonarse antes de que el ciclo 

pueda ser completado; pero una cosa 

es cierta, nuestros enemigos volverán 

de nuevo a nosotros, aunque es 

posible que sólo vengan en una 

encarnación futura. No podemos 

llegar a perdonar antes de que el 

enemigo venga a nosotros. Pero no 

importa cuándo será, si ya le hemos 

perdonado en nuestra mente y le 

hemos enviado pensamientos 

positivos. De esta manera venimos a 

su encuentro, al igual que el padre 

hizo en la parábola. Cualquier 

persona que nos persigue está, de 
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hecho, regresando hacia nosotros con 

gran rapidez, pero el ciclo todavía no 

ha terminado. Cualquier 

persecución, aunque no se manifieste 

con armas y violencia, es un 

despliegue del principio mortífero. Y 

la ley del destino hará, 

inevitablemente, que el perseguidor 

deje su propósito. Tarde o temprano, 

llegará a comprender lo que ha 

transgredido, añorará hacer las 

paces y por eso volverá. Sé que hay 

personas, que envían pensamientos 

oscuros y odio contra mí, pero eso no 

puede impedirme pensar en ellos con 

amor. No hace falta que esté 

físicamente con la persona en 

cuestión a causa de eso. El mundo 

interior es agradable, allí se puede 

aprender a pensar con amor en 

aquellos que no sienten aprecio por 

uno. Es este tipo de pensamientos 

que hacen que el aura del hombre 

sea luminosa, redonda, semejante al 

sol. Cada hombre terreno tiene un 

aura ovalada, que poco a poco se 

vuelve más redonda. Puede perder la 

armonía y el equilibrio cuando los 

hombres están demasiado exaltados 

o deprimidos. Cuando la disposición 

de la conciencia se basa en 

comprensión, perdón y amor, la 

armonía y el equilibrio vienen solos. 

 

4. La resurrección verdadera o 

"el gran nacimiento" 

A todos nos ha sido dada la tarea de 

hacer lo mismo que el padre hacia el 

hijo pródigo. Nos beneficiamos a 

nosotros mismos, tratando de 

entender a todos los que están en 

contra de nosotros. Debemos pensar 

que, hablando cósmicamente, no 

saben lo que hacen, porque entonces 

no lo harían. Y es importante, que no 

olvidemos que son mensajeros de una 

enseñanza. Traen el mensaje de algo 

que una vez hemos tenido corazón 

para hacer y que, en una situación 

dada, podríamos hacer todavía. Pero 

si podemos perdonarlos, empezamos 

a crear tales vibraciones en nuestra 

aura, que en el futuro disolverán las 

ondas oscuras de destino. Algo de lo 

más fundamental, que un hombre 

terreno puede aprender en este 

mundo, es que no debe haber nadie 

ni nada que no le guste. Cuando uno 

ha entendido esto, es más fácil 

esperar a los que nos persiguen. 

Cuando iban a crucificar a Jesús, él 

dirigió su mente hacia la voluntad de 

la Divinidad y tuvo la oportunidad de 

mostrar en manifestación física, 

práctica lo que significa ser "hombre 

a imagen de Dios". Él pudo decir: 

"Padre, perdónalos, porque no saben 

lo que hacen", e inmediatamente 

después: "Padre, en tus manos 

encomiendo mi espíritu". Y cuando 

Jesús había pasado por el 

sufrimiento y la muerte, apareció en 

una resurrección luminosa. Él nos ha 

mostrado cómo debemos ajustar 

nuestra conciencia con el fin de 

lograr la resurrección, ¡ya aquí en la 

existencia física! No hace falta estar 

más allá de la tumba para 

experimentar eso. La resurrección 

verdadera es lo mismo que el "gran 

nacimiento", y todos ustedes llegarán 

a experimentar eso en futuras 

encarnaciones. Esa resurrección es 

llegar a ser uno con el Padre. 

Entonces uno verá que todo es amor, 

y uno lo ve con la propia visión del 

Padre, porque uno piensa y actúa de 

acuerdo con la voluntad del Padre. Y 
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luego uno verá que todo el universo 

es una culminación de lógica 

brillante. Con esta visión ya no se 

puede odiar, y sólo entonces uno 

comienza a crear como el Padre. Uno 

ya no tiene estados de cólera ni 

depresivos que envenenan la sangre 

y crean enfermedades. Se logra una 

armonía entre la sangre y los 

nervios, ya que se ha creado la paz 

dentro de sí mismo. Se sabe que si 

viene una onda de karma oscuro, es 

solo una que puede ennoblecernos, y 

a la cual deberíamos estar 

agradecidos como Job, que dijo: "El 

Señor dio, el Señor quitó, bendito sea 

el nombre del Señor”. Tal actitud 

ante la vida y comportamiento hará 

con el tiempo que cada uno de 

ustedes sea un sol brillante que 

ilumina y calienta a los semejantes, y 

donde ustedes se encuentren, la 

guerra no podrá prosperar, ustedes 

sembrarán paz, alegría y amor, 

donde vayan.  

 
Título original danés: “Syndernes 

forladelse I” y “Syndernes forladelse II – 

Den fortabte søn”. Los dos artículos 

forman una unidad y fueron presentados 

en una conferencia en Kosmos Ferieby 

(centro de vacaciones Kosmos, hoy Centro 

Martinus) el verano de 1941. Revisados 

por Mogens Møller.  

Traducción del danés al castellano por 

Else Byskov con la colaboración del 

equipo de lengua castellana.  
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Las ovejas y los cabritos 

1. La predicción sobre “El día 
del juicio final” 
Hoy en día hay muchas personas 
que, bajo las circunstancias tan 
agitadas en que vivimos y con la 
perspectiva de tiempos todavía más 
agitados, quieren saber un poco más 
sobre el futuro. Por esto, no es nada 
insólito que se hagan hacer su 
horóscopo o, de otra manera, 
busquen una predicción sobre lo que 
el futuro les traerá. Lo que desean 
saber sólo es, en general, algo 
privado con respecto a su destino. Y, 
en algunos casos, esto también 
puede tener su importancia, si el 
astrólogo, además de su 
conocimiento especial basado en 
estudios, también tiene facultades 
intuitivas y es un psicólogo tan 
grande que puede ver a quien tiene 
ante sí y lo que la persona en 
cuestión puede soportar saber. De lo 
contrario, los horóscopos pueden 
hacer más mal que bien y, por 
consiguiente, si uno quiere dedicarse 
a esta antiquísima ciencia debe 
hacerlo con la máxima precaución. 
Pero, los hombres terrenos no tienen 
sólo un destino o karma personal, se 
encuentran en una gran zona de 
destino colectivo, y es de máxima 
importancia que adquieran 
conocimiento de ella. Sobre este 
destino colectivo o común ya hay 
una predicción, pero como se 
encuentra en un lenguaje de 
imágenes simbólicas, los hombres se 
han inclinado por malentenderlo y 
malinterpretarlo. Se conoce con el 

nombre de “Día del juicio final”. 
Algunos toman esta narración 
literalmente y creen ciegamente 
que, en un día determinado, 
sucederá exactamente lo que se 
describe en la Biblia. Pero la mayor 
parte de hombres intelectuales dicen 
que no con la cabeza a esta vieja 
narración y opinan que no puede 
tener nada que ver con la realidad. 
La predicción dice: 
 «Y hará comparecer delante de él a 
todas las naciones, y separará a los 
unos de los otros, como el pastor 
separa las ovejas de los cabritos. Y 
pondrá a las ovejas a su derecha y a 
los cabritos a la izquierda. Entonces 
el rey dirá a los que estarán a su 
derecha: “Venid, benditos de mi 
padre, a tomar posesión del reino 
que os está preparado desde el 
principio del mundo (…) Y a los que 
estarán a la izquierda les dirá: 
“Apartaos de mí, malditos, id al 
fuego eterno, que fue destinado al 
diablo y a sus ángeles”». 
 
2.  La humanidad terrena vive 
hoy en la época del juicio final 
Para un hombre moderno que no 
tiene la facultad de creer ciegamente 
en formularios y dogmas religiosos, 
tales palabras bíblicas, que tienen 
su origen en pensamientos e 
imágenes orientales, deben, 
naturalmente, parecerle fantasía. 
Sin embargo, esta vieja predicción 
tiene algo que ver con la realidad de 
los hombres de hoy, no en el sentido 
literal, sino como imagen y símbolo. 
Es, en gran parte, un relato sobre el 
destino de la humanidad terrena en 

           Artículo 
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el período de su historia que, 
justamente, puede simbolizarse con 
la palabra “Día del juicio final”. 
Naturalmente, “el día del juicio 
final” no es una fecha determinada 
ni un año determinado; lo que puede 
caracterizarse como “día del juicio 
final” es la última parte de la gran 
época en la que la cultura ha estado 
basada en la guerra. Y la 
humanidad terrena vive, 
precisamente ahora, en esta época, 
por esto, puede ser importante para 
los individuos concretos de esta 
humanidad, que son investigadores 
espirituales, saber qué es lo que está 
sucediendo a su alrededor, y lo que 
ellos pueden hacer en esta situación 
mundial en beneficio de la totalidad. 
 
 
3. El destino de la humanidad se 
ha predicho en la parábola 
sobre “las ovejas” y “los 
cabritos” 
En la cita bíblica mencionada 
tenemos concentrada en forma de 
imágenes una gran parte del destino 
de la humanidad terrena. Cuenta 
cómo la humanidad se divide 
gradualmente en dos grupos, y no es 
difícil ver cómo algo así tiene, 
precisamente, lugar ante nuestros 
ojos. La cultura de la humanidad 
terrena se ha basado durante largo 
tiempo en la guerra y se ha 
mantenido por medio de ella, o sea, 
por medio de guerreros o “asesinos”. 
Esta época sólo continuará hasta 
que la humanidad esté dividida en 
dos grupos contrarios. Entonces han 
llegado “los últimos tiempos” de esta 
época, entonces uno de los grupos 
heredará “el reino que le está 
preparado desde el principio del 
mundo”, mientras el otro grupo será 
eliminado en “el fuego eterno, que 
fue destinado al diablo y a sus 
ángeles” o por medio de él. Aquí 

tenemos ante nosotros el destino de 
la humanidad en pocas palabras. La 
gran pregunta es ahora quiénes son 
“las ovejas” y quiénes son “los 
cabritos”. Pero, en realidad, la 
predicción bíblica también lo 
explica. Exteriormente, el mundo 
está hoy dividido en dos grupos que 
denominamos “oriente” y 
“occidente”, y muchos opinarán que 
son estos grupos los que están 
simbolizados como “las ovejas” y “los 
cabritos”, y en cada grupo quizá se 
opine que “los cabritos” son los otros. 
Pero visto desde una perspectiva 
cósmica la imagen es otra, entonces 
se verá que hay “ovejas” y “cabritos” 
en ambos grupos. En la predicción 
bíblica se les dice a “las ovejas” que 
“heredarán el reino que les está 
preparado desde el principio del 
mundo”. Este reino no es, por 
consiguiente, ninguno de los reinos o 
culturas que han existido hasta 
ahora y que sólo han podido 
mantenerse por medio de la guerra. 
El reino, del que se habla, es un 
reino basado en la paz, una nueva 
cultura mundial que es la meta para 
el despliegue de vida que ha tenido 
lugar en la Tierra a lo largo de 
millones de años. Pero, al tener que 
ser un reino de paz, no pueden ser 
los guerreros o asesinos quienes lo 
hereden. Este nuevo reino mundial 
tiene que ser creado por hombres y 
naciones que aman la paz de 
manera absoluta, y para quienes la 
dictadura, el terror, el espionaje en 
general y privar a los individuos 
concretos del derecho a pensar por sí 
mismos son estadios dejados atrás. 
 
4. En la Tierra todavía no hay 
ninguna democracia verdadera 
Toda dictadura en este planeta está 
sentenciada a muerte y va camino 
de su caída. El final de Hitler y 
Mussolini y el destino que sobrevino 
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a sus países es un ejemplo del “fuego 
eterno, que fue destinado al diablo y 
a sus ángeles”, es decir, a los 
asesinos, terroristas y personas que 
ambicionan tener poder sobre otras. 
Pero, ¿hay acaso algún hombre 
intelectual de hoy que crea que la 
presunta cultura de la guerra, de las 
cámaras de gas y del terrorismo ha 
terminado porque Hitler y Mussolini 
hayan muerto? Sigue habiendo 
muchos partidarios de la dictadura 
que buscan camuflar su política 
como democracia, a pesar de que no 
tiene nada que ver con la verdadera 
democracia. Precisamente, porque 
en la mente de tantas personas 
reina ahora un anhelo de una 
verdadera cultura de paz, basada en 
la libertad de espíritu e igualdad de 
derecho sobre los bienes de la vida, 
los partidarios de la dictadura 
buscan de todas las maneras 
camuflar su política y declarar que 
es la única verdadera democracia. 
Pero, en la Tierra todavía no hay 
ninguna democracia verdadera. Hay 
ciertos brotes de comienzo de lo que 
una vez será una democracia así. Se 
encuentra como una verdadera 
mentalidad democrática en la 
conciencia de personas concretas 
alrededor de todo el mundo, y son 
estas personas las que deben ser 
caracterizadas como “las ovejas”. La 
predicción bíblica da también una 
indicación sobre la mentalidad o 
psique que caracteriza a “las ovejas” 
y, así mismo, sobre la que 
caracteriza a “los cabritos”. Cuenta 
que el rey les dice a los que se 
encuentran a su derecha, o sea, a 
“las ovejas”: “Porque yo tuve hambre 
y me disteis de comer, tuve sed y me 
disteis de beber, era un extraño y 
me hospedasteis. Estaba desnudo y 
me vestisteis, estaba enfermo y me 
visitasteis, estaba en la cárcel y 
vinisteis a verme”. Pero, ante estas 

palabras, éstos no creyeron que 
fueran ellos a quienes hablaba. 
Opinaban que no habían hecho 
tanto por el rey. Esto nos muestra 
que su relación con el rey no era 
nada interesado ni fingido, sino una 
disposición natural, una manera de 
ser obvia, de la que incluso ni ellos 
mismos se habían dado cuenta. 
Quienes, de esta manera, ayudan a 
su prójimo, ayudan, en realidad, a 
Dios. Las personas que no buscan 
ante todo su propio bien, que no 
desean tener poder sobre otras u 
obligarlas a pensar igual que ellas y 
que, al contrario, buscan de muchas 
maneras ayudar a otros son los 
verdaderos demócratas de esta 
Tierra, son “las ovejas”, para 
quienes se ha dispuesto un 
verdadero reino humano, una 
cultura de paz antes que este 
planeta se solidificase de su estado 
incandescente y se convirtiera en un 
mundo donde pudieran vivir seres 
vegetales y animales. La más alta 
actitud humanitaria se caracteriza 
por la psique de “las ovejas”. Lo que 
caracteriza la mentalidad de “los 
cabritos” es exactamente lo 
contrario. Estos seres creen haber 
“servido al rey” en todos los sentidos 
y, por consiguiente, ser los indicados 
para el lugar a la derecha. Cuando 
dice: “Porque yo tuve hambre y no 
me disteis de comer, tuve sed y no 
me disteis de beber, era un extraño 
y no me hospedasteis. Estaba 
desnudo y no me vestisteis, estaba 
enfermo y no me visitasteis, estaba 
en la cárcel y no vinisteis a verme”, 
responden: “¿Cuándo te vimos 
hambriento o sediento o extraño o 
desnudo o enfermo o encarcelado y 
dejamos de asistirte?” Y el rey 
responde: “Lo que dejasteis de hacer 
con alguno de estos pequeños, 
dejasteis de hacerlo conmigo”. Todas 
estas personas han sido farisaicas. 
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Lo que opinan haber hecho de bien, 
lo han hecho para que pudiera verse 
lo buenos que eran o para beneficio 
propio o por otros motivos egoístas. 
Han tenido paz en los labios, pero 
guerra en el corazón, y sólo han 
estado interesados en sus 
semejantes como medios que podían 
usar en provecho propio, de lo 
contrario no tenían ningún valor, y 
su bienestar no les interesaba. 
 
5. Cosechando la semilla que se 
ha sembrado en vidas anteriores 
se purifica la psique de los 
hombres terrenos 
Debemos comprender que “el día del 
juicio final” es una época en la que 
tiene lugar una especie de 
purificación de la psique. A través 
de una serie de encarnaciones en 
este planeta, los hombres terrenos 
experimentan que cosechan lo que 
han sembrado en vidas anteriores 
con sus pensamientos y actos. De 
esta manera se cambia la psique. 
Habrá actos que los hombres no 
tienen corazón para realizar, porque 
su conciencia se lo impide. Pero, 
¿qué es su conciencia? Es la manera 
de pensar que es el resultado de 
muchas experiencias de sufrimiento 
de encarnaciones anteriores. 
Aunque no puedan recordar lo que 
entonces han vivido, las 
experiencias se han grabado en su 
psique como una fantasía de peligro 
y una creación de experiencia más o 
menos conscientes, de modo que no 
sólo no tienen corazón de ser la 
causa de los sufrimientos de otros, 
sino que también buscan, donde es 
posible, eliminar los sufrimientos y 
crear mejores condiciones de vida 
para sus semejantes. Esto quiere 
decir, por consiguiente, que los 
hombres terrenos, que hoy 
representan lo que en la vieja 
predicción se caracteriza como “las 

ovejas”, han llegado a ser así por 
medio de experiencias que han 
hecho cosechando la semilla que 
anteriormente han sembrado como 
“cabritos”. A través de la parte del 
período de día del juicio final que ha 
transcurrido hasta ahora, han 
transformado su conciencia y añoran 
una cultura basada verdaderamente 
en paz y amor al prójimo, una 
cultura cuyo valor es la facultad de 
crear y trabajar de los hombres y no 
bienes ni oro, y donde reina “el rey” 
nombrado en la Biblia, es decir, que 
la conciencia puramente humana, 
iniciada y una con el Padre, se 
despliega en los hombres concretos 
para bien de la totalidad. 
 
6. Los hombres, que son 
demócratas en su mente, 
crearán un verdadero reino de 
paz en la Tierra 
Cuando los hombres de hoy se 
interesan, muy naturalmente, por 
su destino futuro, deben pensar que 
ellos mismos lo crean con su manera 
de ser y su pensamiento. En los 
siglos venideros se creará un 
verdadero mundo de paz en este 
planeta, un mundo en el que el arte 
y la ciencia florecen para bien de 
toda la humanidad. Los hombres, 
que son demócratas en su mente, 
son los que crearán este mundo. 
Pero, ¿qué sucederá entonces con los 
hombres que, dentro de este período, 
no sean capaces de transformar su 
“mentalidad de cabritos”? Primero 
serán objeto de cosas terribles en el 
cataclismo que será una guerra 
futura. Y luego ya no se encarnarán 
en este planeta, sino en un planeta 
del universo, donde su especial 
conciencia y constitución orgánica 
pueda concordar con la totalidad. 
Pero, como su conciencia es la de un 
guerrero que siembra “fuego y 
azufre”, será un planeta bastante 
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primitivo, en el que tendrán que 
experimentar “llanto y crujir de 
dientes”. Pero, estos seres también 
llegarán, naturalmente, a 
desarrollar una conciencia que 
pueda caracterizarse como la 
conciencia de “las ovejas” y, 
entonces, fomentarán una evolución 
superior en ese planeta, dado que 
ningún ser jamás se pierde ni es 
juzgado al tormento eterno. Muchas 
personas van por ahí con miedo a 
una guerra venidera, pero quiero 
subrayar que no hay ninguna razón 
en absoluto para estar preocupado 
por ninguna forma de guerra, si uno 
trabaja para hacer desaparecer la 
guerra de su propio dominio. Si uno 
intenta, con sus pensamientos y 
actos, crear paz y comprensión en la 
atmósfera que lo rodea, trabaja para 

el futuro de toda la humanidad, por 
una nueva cultura mundial en la 
que el mayor deseo y  la mayor 
alegría de todos será vivir para 
servir a todos. 
 
Título original danés: ”Fårene og 

bukkene”. De una conferencia en el 

Instituto Martinus el 14 de septiembre 

de 1947 Redactada por Mogens Møller. 

La redacción ha sido aprobada por 

Martinus. Última publicación en la 

revista Kosmos danesa: nº 4/ 2006. 

Traducción del danés al castellano por 

Martha Font con la colaboración del 

equipo de lengua castellana.  
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Mundo 

hispanohablante 

 

La cosmología de Martinus en los 

países hispanohablantes 

 

                 

 

 

 

 

¿Qué significa para mí la 

Cosmología de Martinus? 
 

 

         Eduardo Serrano, Venezuela  

 

 

Hace unos 20 años, Stefan 

Perneborg (un sueco que sintió la 

misión de llevar al mundo 

latinoamericano el mensaje de 

Martinus) estuvo en Mérida, 

Venezuela, dictando unos 

seminarios sobre la Cosmología de 

Martinus. Desde hacía algún tiempo 

yo andaba, como decía un amigo, 

como un carro viejo –“de taller en 

taller”– en la búsqueda de 

respuestas a las preguntas básicas 

de todo ser humano que desde 

siempre me han inquietado. Esa 

búsqueda me llevó desde el estudio 

de la teología católica (fui sacerdote 

y estuve ejerciendo por varios años) 

hasta incursionar en la 

investigación y la práctica de la  

política desde mi función docente, 

actividad esta última a la que 

dediqué la mayor parte de mi vida. 

      En la década de los 90, esa 

inquietud por profundizar e intentar 

aclarar los misterios de la vida me 

llevó a incursionar en cosmovisiones 

distintas al campo cristiano y a los 

análisis de la teoría y prácticas 

políticas, yendo desde nuestros 

antepasados indígenas, 

especialmente en los extraordinarios 

libros de Carlos Castaneda y las 

enseñanzas de su maestro D. Juan; 

pasando por otras corrientes tales 

como el pensamiento esotérico 

cristiano de Gurdjieff, Mouravieff; la 

concepción espiritual oriental, sobre 

todo Krishnamurti, entre algunas 

otras. En el momento en que me 

encuentro con la Cosmología de 

Martinus,  yo estaba disfrutando de 

las extraordinarias enseñanzas de 

Un Curso de Milagros. Con cada uno 

de estos nuevos enfoques, mi visión 

cristiana de la vida cobraba un 

sentido más amplio y, al contrario 

del temor infantil frecuente entre 

muchos cristianos, las enseñanzas 

del Evangelio se  enriquecían y 

fortalecían con estas nuevas 

visiones, al mismo tiempo que 

algunas de mis muchas dudas se 

iban aclarando. 

      Aunque algunas de esas 

enseñanzas parecían contradecirse 

en algunos puntos, en mí se iba 

desarrollando una especie de 

comprensión interior que me 

permitía ver que dichas 

contradicciones eran más aparentes 

que reales, y un cuadro cada vez 

más rico se iba fortaleciendo en mí. 

      Cuando me consigo con la 

Cosmología de Martinus hubo un 
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choque inicial, pues algunos de los 

puntos centrales de su obra, 

especialmente su enfoque evolutivo 

y su énfasis central en la necesidad 

del sufrimiento para conseguir el 

objetivo de todo ser vivo —

convertirse en imagen y semejanza 

de Dios— parecían contradecir 

principios centrales en algunas de 

esas otras nuevas visiones, 

especialmente los de  Un Curso de 

Milagros, que tanto sentido me 

hacían. Aquí se enfatiza que el 

sufrimiento no es necesario, pues él 

no es sino la manifestación del ego, 

lo opuesto a lo que  realmente somos 

—Dios.  

      Al lado de esta lucha interna por 

intentar comprender lo que cada 

parte quería decir, al acercarme a la 

cosmología podía experimentar 

vívidamente (y esto sigue 

sucediendo cada vez que estoy 

estudiándola) lo que Martinus 

expresa en uno de los párrafos de 

esa pieza magistral que sirve de 

introducción a ese grandioso tesoro 

que es su obra, me refiero al Prólogo 

de Livets Bog 1 §1-22. Al señalar las 

características que debe tener la 

“fuente orientadora adecuada” para 

cada quien, entre otras cosas dice 

que ésta debe estar “en armonía con 

el nivel de conciencia o campo de 

experiencia de que el individuo en 

cuestión forma parte y debido a ello 

sólo pueda actuar sobre él como 

inspiración vivificadora” (§16), y 

describe como señal distintiva de 

haber conseguido esa fuente “el 

hecho de que al experimentarse o 

percibirse, (las realidades 

estimuladoras) mandan una 

corriente de vitalidad o energía, una 

corriente de ideas, una corriente de 

anhelo de manifestar una mayor 

perfección, una corriente de 

esperanza y confianza en la 

Providencia o Padre, una corriente 

de satisfacción, armonía y felicidad 

divinas, un deseo irresistible de 

amor o una facultad incrementada 

de amarlo todo y a todos a través del 

ser en cuestión”. (§17) Esa ola de 

calor, de entusiasmo, de vitalidad y 

energía, esa corriente de esperanza 

y confianza es la que he sentido 

desde entonces cada vez que me 

acerco a la Cosmología. Por otro lado 

no hay forma de adentrarse en esa 

monumental obra si esa corriente 

inspiradora no está presente. 

      Sería muy extenso poder señalar 

todos los grandes conocimientos y 

respuestas al misterio de la vida que 

he obtenido a través de la 

Cosmología. Ella se ha transformado 

en el telón de fondo desde donde 

ahora puedo interpretar las 

realidades que voy viviendo, tanto 

materiales como psíquicas o 

espirituales, desde la aparente 

locura y caos amenazador que nos 

rodea actualmente tanto en mi país 

como en el mundo global, hasta los 

detalles menores de la vida, bien 

sean de oscuridad, dolor, desaliento, 

como de esos destellos luminosos de 

satisfacción, alegría, 

agradecimiento, confianza. 

      Aquí esbozo unos pocos de esos 

numerosos conocimientos que he 

logrado obtener y profundizar, 

conocimientos que cada vez más 

intento hacerlos realidad en mí a la 

luz de la Cosmología.  

      En primer lugar ese vacío 

existencial, que se siente al no saber 
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para qué estamos aquí en esta 

existencia, se ha ido borrando en la 

medida en que veo cada vez un poco 

más claro el propósito de mis visitas 

a este “valle de lágrimas”, lugar en 

donde venimos a esculpir y pulir esa 

imagen a la cual tendemos, la 

imagen y semejanza de nuestro 

Padre. Esto lleva a un gran respeto 

por la vida y por la forma en que 

cada quien la experimenta. Este 

respeto que es un punto central en 

cualquier corriente espiritual real al 

menos en la teoría, en la Cosmología 

se torna en principio fundamental 

que lleva a un respeto tal que no 

permite ningún juicio de parte de 

nosotros cualquiera sea la 

manifestación que veamos, puesto 

que cada quien viene a vivir la 

experiencia que él mismo ha ido 

creando para avanzar en su camino. 

Nadie sino él puede vivirla y 

modificarla,  para lo cual requiere 

no nuestro juicio o condena sino 

nuestra comprensión y 

acompañamiento. Un resumen claro 

y conciso de ese respeto absoluto por 

la opción que cada quien toma en su 

vida, lo podemos ver en ese Prólogo 

antes mencionado. 

      Durante mis estudios teológicos, 

muchas preguntas quedaron en el 

aire a las que yo intentaba dar una 

respuesta desde la lógica de mi 

intelecto. En esas enseñanzas 

posteriores, sobre todo en las 

corrientes orientales, se me presentó 

un conflicto que no me atrevía a 

desafiar por venir respaldado por 

tantos sabios en todas esas 

tradiciones. Me refiero al conflicto 

entre corazón e intelecto. Tiendo a 

pensar que también es un conflicto 

aparente, de interpretación. 

Mientras que las tradiciones 

orientales, y aún las tendencias 

occidentales, como por ejemplo Un 

Curso de Milagros, hacen énfasis en 

abandonar la mente, la razón, la 

inteligencia, la lógica como medios 

que interfieren en la búsqueda y 

logro de la experiencia espiritual, 

Martinus resalta que la inteligencia, 

la lógica y la comprensión 

intelectual son tan necesarias en el 

camino espiritual como el 

sentimiento. De hecho él define el 

amor —objetivo que toda corriente 

espiritual parece establecer como 

fundamento de sus principios— 

como “sentimiento intelectualizado”. 

Sólo al avanzar en la comprensión 

de sus principios, pude entender lo 

profundo y acertado de este 

planteamiento. Exponer esas bases, 

está fuera del alcance de este 

artículo, pero cualquiera que se 

acerque a su obra lo descubre de 

inmediato. 

      Podría continuar hasta no 

acabar enumerando los muchos 

puntos que he logrado captar desde 

un nuevo punto de vista con el 

estudio de la Cosmología, pero como 

ya lo dije, esto queda fuera del 

alcance de este artículo. Sin 

embargo, antes de terminar quiero 

mencionar un punto que siempre me 

dejó inquieto desde mis tempranos 

estudios teológicos, la cuestión del 

“pecado original”. Debido a esa 

búsqueda constante, yo había 

elaborado mi propia explicación, 

pues las tradicionales, aún las más 

modernizadas, no me satisfacían. 

Fue un gran descubrimiento para mí 

conseguir las explicaciones 
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detalladas y definitivamente 

convincentes que Martinus ofrece a 

lo largo de su obra. Una 

condensación de esa exposición la 

podemos encontrar en Livets Bog 1, 

§ 80-88. Por cierto, el capítulo 4, en 

el cual se encuentran estos apartes 

que acabo de señalar, es uno de los 

capítulos que leo y releo cada vez 

que la situación que el mundo está 

viviendo actualmente parece 

apabullarme. De allí saco las fuerzas 

y la esperanza para mirar con 

optimismo el momento de locura y 

oscuridad por el que estamos 

pasando y en Martinus veo 

claramente el objetivo de esto.  

Gracias a la Vida, gracias a todas 

aquellas personas que me han 

permitido conseguir y profundizar 

cada vez más en este pozo 

insondable, La Cosmología. 
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Salto Ángel, Venezuela 

La ciencia del espíritu de Martinus  

– una introducción 
 

El vídeo presentación de Martinus y su obra (9 min.) puede ahora 

verse en la página web en español del Instituto Martinus 

(www.martinus.dk) 

 
 

 

http://www.martinus.dk/
https://www.youtube.com/watch?v=3fXHeTTmcGs
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El 9 de septiembre de 2016, se celebrará la inauguración del Centro Martinus 

España, situado en la localidad de Herrera del Duque (Extremadura), para los 

españoles interesados en los análisis de Martinus, aprovechando la celebración 

de un seminario de fin de semana (9, 10 y 11 de septiembre) sobre la Cosmología 

de Martinus. 

      Sin embargo, el 3 de julio de 2016, se celebrará una primera inauguración 

aprovechando la celebración del 75º Congreso Nacional de Esperanto. 

       El Centro Martinus España será un centro dedicado en exclusiva a la 

divulgación de la obra de Martinus, El Tercer Testamento. Se realizarán cursos y 

seminarios principalmente en español. Sin embargo, en el Centro también se 

impartirán clases de Esperanto por su conexión con la nueva cultura mundial 

que Martinus nos ofrece en su obra.  

      Es mi deseo que el Centro esté abierto a la realización de actividades en 

diversos idiomas, siempre que sea posible la interpretación al español (y/o al 

esperanto)  

      El Centro Martinus España estará abierto a todas aquellas personas 

interesadas en la obra de Martinus. Todos serán bienvenidos. 

 

Un fuerte abrazo a todos 

Javier Romero 

 

 

 

  El local del Centro en construcción 

                                                                

 

 

           Vista desde la terraza del Centro 
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Centro Martinus, 
España 
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 ¿Qué significa para mí la 

Cosmología de Martinus? 
    

 ¿Cómo entraste en contacto con 

la obra de Martinus? 

 

Pues bien, en una tienda local cerca 

de donde vivo en el sur de España, 

encontré un libro titulado "Death Is 

an Illusion“ (“La muerte es una 

ilusión") escrito por Else Byskov. 

Atrajo mi atención, porque toda mi 

vida he estado muy interesada en 

aspectos de espiritualidad, así que 

compré el libro. Cuando lo había 

leído, me quedé absolutamente 

fascinada, y la visión del mundo de 

Martinus era algo con que realmente 

me podía relacionar. Sentía que era 

algo que siempre había conocido, 

pero no podía formularlo en 

palabras. Pero Martinus sí. 

Simplemente sabía que era la 

verdad. Me gustó tanto que quise 

traducirlo al alemán, que es mi 

lengua materna. Soy de Austria. El 

libro en alemán se publicó en 2006 

con el título “Der Tod Ist eine 

Illusion”. Después leí libros de 

Martinus en inglés y alemán. Su 

trabajo me ha ayudado en mi vida 

en general. 

 

¿Qué significado ha tenido 

Martinus para ti, Elisabeth? 

 

Me ha ayudado en todos los sentidos, 

en cosas sobre la vida, frente a los 

problemas, en todos los aspectos. Me 

hace sentir tan positiva, todos los  

 

 

 

 

 

 

 

aspectos de su trabajo son positivos; 

no hay nada negativo en la obra. 

Simplemente te ayuda en todo. Es 

alentador y realmente te hace sentir 

que hay una razón con todo lo que te 

sucede. Y ya no andas tratando de 

encontrar fallos en el mundo, y 

cuando ya no vas culpando a los 

demás, la vida es mucho más fácil; 

te ayuda a aceptar un montón de 

cosas. 

 

Es decir que para ti, ¿no es sólo 

una filosofía o una 

espiritualidad teórica, sino algo 

que te puede ayudar en tu vida 

diaria? 

 

¡Sí definitivamente! Afecta a todos 

los aspectos de mi vida. Soy mucho 

más positiva. Todavía tengo 

problemas, pero puedo tratar con 

ellos de una manera más positiva. 

Ha sido genial. Grande, grande, 

grande. 

 

¿Hay algún aspecto del trabajo 

de Martinus con que no te 

puedes relacionar? 

 

Tal vez sólo una cosa: Que en un 

ciclo siempre tenemos el mismo sexo. 

Eso me parece un poco difícil. Es la 

única cosa. Me parece que, cuando 

debemos experimentar todos los 

aspectos posibles de la vida, entonces 

 

Entrevista con  

Elisabeth Knaus 
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sería bueno experimentar también 

ser ambos sexos. 

 

Sí, lo entiendo. Sin embargo, con 

la transformación de los polos 

sexuales, en nuestras últimas 

encarnaciones en el plano físico, 

vamos a poder saber lo que un 

hombre siente y piensa. 

 

Si eso es verdad. Me hace mucha 

ilusión. Será divertido ver las cosas 

desde ese lado, pero tal vez no somos 

tan diferentes hombres y mujeres, me 

parece. 

Además, creo que la obra de 

Martinus es tan completa y tan 

lógica. Desde mi juventud he leído 

montones de libros sobre 

espiritualidad, pero nunca he 

encontrado una visión del mundo 

tan completa. Hay respuestas a 

todas las preguntas. Los otros libros 

que he leído te dejan con más 

preguntas que respuestas, pero 

Martinus no. Es tan lógico. Es como 

un gran rompecabezas donde cada 

pieza encaja. Realmente La obra 

encuentra al cien por cien eco en mi 

interior. 

 

Cuando observas lo que está 

sucediendo en el mundo hoy en 

día, ¿lo ves a través de las gafas 

de Martinus, por así decirlo? 

 

Sí, he conocido la obra de Martinus 

durante 12 años, y realmente ha 

cambiado mi manera de ver lo que 

está sucediendo en el mundo. Ya no 

veo caos, sino veo que lo que está 

sucediendo es por el bien de todos. 

Estaría perdida sin esta manera de 

visualizar el mundo. No puedo 

imaginar cómo sería vivir sin ella. 

Estoy tan feliz. Y no puedo pensar en 

ninguna otra visión del mundo que 

pudiera superar esa. 

 
(Entrevista con Elisabeth Knaus 

por Else Byskov)  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Foto: Else Byskov 
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Arian Sanchez Torres ha abierto un centro Martinus en Cuba (Holguín) 

donde los interesados pueden consultar la literatura de Martinus, ser 

introducidos en su obra y estudiar en grupo. 
 

Las fotos muestran algunos de los estudiantes. 
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Centro Martinus, Cuba 
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¿De qué planeta vienes? 
 

Un lector explica que en una 

conferencia ha oído que algunas 

personas aquí en la Tierra vienen, 

en realidad, de otros planetas. Le 

parece muy interesante y quiere 

saber si esto es cierto. Y, en este 

caso, dónde se sitúan en la inmensa 

“escala evolutiva” de la humanidad. 

 

RESPUESTA: 

Es cierto, es verdaderamente una 

pregunta muy interesante, y 

Martinus cambia totalmente 

nuestras ideas habituales. Ante 

todo, debemos dar por sentado que 

el planeta en que vivimos es un ser 

vivo. Lo mismo es válido para el 

inmenso número de planetas del 

universo infinito. Algunos están más 

avanzados en su evolución que 

nuestro planeta, otros van 

“rezagados”. En estos momentos, 

nuestro planeta es muy especial, se 

encuentra ante el hecho de adquirir 

lo que Martinus denomina 

“conciencia cósmica” a lo largo de los 

futuros 3.000 años. Y, ¿cuáles son 

las consecuencias? Son que “las 

células de su cerebro”, o sea, la 

humanidad, también será objeto de 

esta ampliación de conciencia. 

      Aquí tenemos una de las 

explicaciones de por qué, a lo largo 

de unos 100 años, el número de 

hombres en la Tierra ha aumentado  

 

 

de menos de 2 mil millones a más de 

7 mil millones. ¿De dónde vienen, 

entonces, estas muchas “almas”? 

Vienen de planetas parecidos, 

vienen aquí, porque es aquí donde 

pueden recibir el karma que, 

precisamente, la época de cataclismo 

les da y, así, llegar en la evolución a 

este punto, la conciencia cósmica. 

      A la inversa: Si hay hombres tan 

primitivos, tan malévolos, tan 

crueles hacia sus semejantes que 

incluso este cataclismo no es capaz 

de cambiar su capacidad de 

empatía, entonces se encarnarán la 

próxima vez en otro planeta que, 

simplemente, está un poco 

“rezagado” en su evolución. Esto 

está totalmente de acuerdo con “el 

principio de reencarnación”. Uno 

nace exactamente donde puede 

tener las condiciones adecuadas 

para su posterior evolución. 

 

Todos venimos de otros planetas 

¿Qué dice Martinus de esta 

“actividad en los viajes 

interplanetarios”? En el volumen 1 

de Livets Bog, ap. 247 escribe en 

relación con “el eslabón perdido”: “El 

paso de los seres por este eslabón 

intermedio ya no puede, por 

consiguiente, seguir 

experimentándose en el globo 

terrestre, sino que (… ) tiene lugar en 

 

Pregunta sobre 

Cosmología 
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otros planetas”. Ap. 284: “…hay que 

comprender que la evolución de los 

seres vivos no está, para ningún ser 

en absoluto, ligada eternamente al 

planeta en el que actualmente 

experimenta la vida, sino que ha 

tenido una evolución precedente y 

tendrá una posterior en otros 

planetas del universo. La evolución 

de los seres se manifiesta, así pues, 

en vías que se extienden de planeta a 

planeta”. 

      En el volumen 7, ap. 2613, 

Martinus explica lo que sucedía 

anteriormente con los hombres que 

habían avanzado tanto en la 

evolución que, por así decirlo, ya no 

concordaban con la evolución del 

planeta y de la humanidad: “Cuando 

una persona llegaba en el pasado a 

un estadio destacado de la evolución 

de sus polos en la Tierra no había, 

en realidad, más condiciones para la 

posterior evolución de un ser así. Por 

consiguiente, tenía que encarnarse 

en otro planeta, donde los hombres 

habían avanzado tanto, que dicha 

evolución de sus polos era aquí casi 

general. Esto, en cambio, ya no 

sucederá en ningún grado 

abrumador, puesto que una gran 

cantidad de hombres de la Tierra 

están muy avanzados en dicha 

evolución…”. 

      Finalmente, en el volumen 5 de 

Livets Bog, ap. 1890, Martinus hace 

constar que “… afortunadamente, 

hay orden en la estructura del 

universo. (…)  Los seres que han 

madurado para condiciones de vida 

que la Tierra no puede ofrecer ya no 

pueden seguir encarnándose en su 

esfera. El ser vivo sólo puede ser 

atraído hacia esferas con condiciones 

para que siga evolucionando”. 

      Se podría remitir a varios 

ejemplos de esta “actividad en los 

viajes interplanetarios” a nuestro 

planeta y desde él. Pero, el principio 

es el mismo en todas partes: En la 

reencarnación somos siempre 

atraídos hacia el macroser que 

puede darnos las posibilidades de 

evolución adecuadas. Esto está en 

vigor para los seres-órgano y seres-

célula de nuestro organismo y, por 

consiguiente, también para nuestra 

atracción por este planeta. En el 

nuevo libro de símbolos, La Imagen 

Eterna del Universo n.º 6, Martinus 

va todavía más allá y habla sobre la 

ulterior evolución del ser-Tierra. 

 

Nuestra moral nos sitúa en la 

escala evolutiva 

Y aquí estamos, aproximadamente 7 

mil millones de hombres situados, 

en sentido figurado, en una larga, 

muy larga escala evolutiva que va 

de los peldaños más brutales, 

primitivos a los más humanos y con 

amor al prójimo. Nuestra ubicación 

está sólo y únicamente determinada 

por nuestro desarrollo moral, “lo que 

tenemos corazón para hacer a otros 

seres vivos”. Todos tenemos, quizá, 

una cierta tendencia a supervalorar 

nuestra propia ubicación. En todo 

caso, Martinus viene con una 

pequeña y amable advertencia: En 

el volumen 3 de La Imagen Eterna 

del Universo, símbolo n.º 33, figura 

12, habla del concepto “culto a sí 

mismo”: “La soberbia es un tipo de 

pensamientos en que el ser 

supervalora su propia capacidad 

mental o física. Se concibe a sí 

mismo como, en mayor o menor 
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grado, superior a todos los otros 

hombres…”. 

      Personalmente, he conocido a 

algunas personas altamente 

evolucionadas. Pero ninguna de 

ellas ha mencionado ella misma su 

alta evolución, y mucho menos ha 

alardeado de ella. Sólo se ha 

manifestado en una actitud 

acentuadamente humana y 

tolerante a todo y todos, y en una 

acentuada modestia y una increíble 

actitud de ayuda. 

      Así, podemos, por lo tanto, 

concluir que todos somos una 

especie de seres “interplanetarios”, y 

estamos todos ubicados en una 

escala evolutiva en la que podemos 

ayudarnos mutuamente. Algunos 

están altamente evolucionados, 

otros son más primitivos. Y cuanto 

más humanamente evolucionados 

estamos, más necesidad sentimos de 

ayudar a otros. 

Hans Wittendorff  

 
Traducción del artículo “Hvilken klode 

kommer du fra?”, Hans Wittendorff, 

publicado en el n.º 9 - 2015 de la edición 

danesa de Kosmos.  

Traducido del danés al castellano por 

Martha Font con la colaboración del 

equipo de lengua castellana. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Algunas fotos de los viajes de Martinus: 

 
 

Egipto 
Stonehenge, Inglaterra 
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sol, viento, llvia, calor y frío. 

 

 

 

 

Los viajes de Martinus 
 

 

 

La revista Kosmos en danés 

comenzó a publicarse en abril de 

1933. En este número se publicó un 

artículo de Martinus (1) donde 

escribió que una parte fundamental 

de su trabajo era escribir “Livets Bog 

(El Libro de la Vida)”, que consiste 

en “análisis del universo, la vida y 

sus leyes, la Divinidad y los seres 

vivos en forma de una serie de ideas 

lógicas, coherentes, accesibles no 

sólo por la “fe” o sentimiento, sino 

también por la inteligencia o razón”  

      El volumen 1 de ”Livets Bog” se 

publicó en 1932. El volumen 7, 

último de la obra, se publicó en 

1960. Durante este período, 

Martinus dedicó una gran parte de 

su tiempo a escribir los 7 volúmenes 

de esta obra. Realizó, sin embargo, 

algunos viajes al extranjero, todos 

ellos relacionados con la difusión de 

sus análisis. Estuvo dos veces en 

Islandia, donde había surgido 

interés por la imagen del universo 

de Martinus, y en 1954 recibió una 

invitación de un movimiento japonés 

muy influyente, para participar en 

un congreso para la creación de la 

paz mundial. De regreso del 

congreso visitó la India, donde dio 

varias conferencias. 

      Finalmente, y cuando todos los 

volúmenes de “Livets Bog” ya eran 

accesibles a los interesados, aceptó 

en otoño de 1961 la oferta de un 

viaje a Egipto y Palestina hecha por 

unos amigos, con los que viajó. En 

Egipto se alojaron en un hotel 

situado junto a la pirámide de Keops 

y la esfinge. Naturalmente, 

visitaron el interior de la pirámide. 

En sus memorias (2), recopiladas 

por Sam Zinglersen, se puede leer 

sobre este viaje. Martinus y Sam 

habían hablado varias veces, a lo 

largo de los años, sobre el tema de 

las iniciaciones en las pirámides, y 

Sam añadió a las memorias unos 

párrafos de un artículo de Carl V. 

Hansen sobre este tema, que se 

había publicado en el número 10 de 

1950 de la edición danesa de la 

revista Kosmos , y que estaba de 

acuerdo con lo que él y Martinus 

habían hablado: 

 “En el centro de la pirámide hay 

una cámara, la Cámara del Rey, y lo 

único que hay en ella es un sarcófago 

de granito. Con respecto a este 

sarcófago dice que la opinión de que 

era usado para los entierros reales es 

un error, así como que la pirámide 

Retazos de 
historia 

                            
 

 

 

Retazos de historia 
Martha Font 
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fue construida por el faraón egipcio 

Keops, que residía en Memfis, 

alrededor del año 2800 a. C. (…) La 

pirámide tiene, en realidad, 80-90 

mil años y fue construida con la 

ayuda de fuerzas espirituales, para 

ser usada en la iniciación del futuro 

faraón, por una hermandad o 

sociedad de personas iniciadas que 

vinieron de otros planetas mucho 

más evolucionados para ayudar a 

crear una cultura humana en la 

Tierra. Construyeron las pirámides 

por medio de fuerza psíquica, por 

medio de una especie de 

materialización o proyección de los 

átomos de la materia. 

      Solamente los aspirantes a 

faraón muy fuertes espiritualmente 

podían resistir las muchas pruebas 

psíquicas de las que eran objeto en la 

pirámide. Cuando el candidato a la 

iniciación, después de muchas 

dificultades y peligros en los 

pasadizos y orificios subterráneos, 

finalmente llegaba a la Cámara de 

la Reina y pasaba las iniciaciones 

que tenían lugar aquí, podía subir a 

la Cámara del Rey, donde le 

esperaba la gran prueba definitiva. 

Lo ponían en un sarcófago de 

granito y, con ayuda de fuerzas 

mágicas e hipnóticas que provenían 

de los adeptos que dirigían la 

iniciación, su espíritu o yo se 

liberaba del cuerpo físico por un 

tiempo y, en el mundo espiritual, era 

iniciado en ciertos secretos del 

universo. Si después de ello estaba 

en condiciones de regresar de nuevo 

a su cuerpo físico y recordaba con 

plena conciencia todo lo que había 

vivido, era considerado un iniciado y 

se le transmitía la tarea de rey o 

líder de la creciente especie 

humana”. 

      En sus memorias dice Martinus: 

”En una visión se me apareció la 

pirámide como era entonces. Era de 

un blanco resplandeciente porque 

sus caras estaban cubiertas de un 

material duro parecido a la 

porcelana. Actualmente, los 

alrededores de la pirámide son 

desérticos, pero en mi visión había 

un oasis con palmeras exuberantes”. 

      En 1969 viajó a Inglaterra, 

donde dio varias conferencias. En 

sus memorias se puede leer: 

“Martinus tuvo también tiempo de 

hacer un poco de turismo, tanto en 

Londres como en un viaje a 

Stonehenge, en el sur de Inglaterra. 

Esta construcción tan curiosa le 

interesaba mucho y dijo que, tal 

como las pirámides, había sido 

hecha por medio de fuerzas 

espirituales desmaterializando las 

piedras de hasta 20 toneladas y 

materializándolas de nuevo de modo 

que pudiesen ser colocadas en el sitio 

preciso”. 

      Después de 1960 viajó de nuevo 

varias veces a Islandia, donde, en 

sus primeros viajes, había hecho 

muchas amistades, y donde se 

crearon grupos de estudio de sus 

obras que se comenzaron a traducir 

al islandés.   

 
(1) Artículo “A los lectores”, 1933 

(2) Memorias de Martinus. Recopiladas 

por Sam Zinglersen y publicadas en 

español por el Instituto Martinus. 
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¿Es el perdón un asunto 

          de voluntad? 
 

           Helle Frederiksen
 

 

Dos de los símbolos de Martinus 

forman la portada y contraportada 

(1) respectivamente de su obra 

principal Livets Bog. Estos dos 

símbolos muestran dos maneras 

diametralmente opuestas de 

reaccionar ante algo desagradable. 

Una de las maneras es con perdón y 

la otra es con venganza. Yo percibo 

esto como expresión de que Livets 

Bog debe ayudarnos a alejarnos de 

lo que estamos saciados, a saber, la 

venganza y la discordia y llevarnos 

hacia lo que añoramos, a saber, el 

perdón y la paz. 

      Pero, comencemos viendo qué 

significa, en resumidas cuentas, 

perdonar. De hecho, como podemos 

ver en el símbolo de la portada, 

donde aparece Cristo,  

perdonar es sinónimo de decir como 

Cristo, “Padre, perdónalos porque no 

saben lo que hacen” sin tener en 

absoluto ningún pensamiento ni 

sentimiento hostil hacia sus 

verdugos. Se tiene, al contrario la 

mayor simpatía y comprensión hacia 

ellos, además de una sincera 

empatía. A esto Martinus lo 

denomina “el verdadero perdón”. Es 

dado tanto con el corazón como con 

la razón (Livets Bog 7, apdo. 2409). 

Y este perdón verdadero no es un 

asunto de voluntad. Es un asunto de 

evolución. Es decir, que lo que uno 

puede perdonar depende de lo 

evolucionado que es su sentimiento  

 

humano, que, a su vez, depende de  

cuántas experiencias de sufrimiento 

ha hecho. 

      Martinus también opera con algo 

que denomina “el perdón teórico” 

(apdo. 2409). Se da, frecuentemente, 

por razones egoístas, porque nos da 

algunos beneficios. Sólo es “una 

superficie camuflada de perdón”, 

pero bajo la superficie acechan el 

rencor, la amargura y la ira. Sólo se 

da con la razón y no con el corazón. 

Sin embargo, es mejor que ningún 

perdón, dice Martinus, dado que 

puede impedir la guerra, solamente 

con que una de las partes lo 

practique. Y bien podemos 

entrenarnos en este perdón teórico, 

de modo que podamos evitar la 

guerra. 

      Con ello no hemos, sin embargo, 

obtenido una verdadera paz, porque 

seguimos teniendo los pensamientos 

y sentimientos negativos en nuestro 

interior. Pero también podemos 

entrenarnos en vencerlos. Martinus 

es una gran inspiración en este 

proceso, entre otras cosas, en el 

artículo “¿Cómo recibir fuerza para 

perdonar?” (Kosmos danés 2-2009) 

(2). 

      Pero, aunque intentemos 

entrenarnos tan bien como podamos 

en lo ya dicho, debemos constatar 

que una vez tras otra tropezamos y 

caemos, como le sucede al niño que 

se entrena en andar. Debemos 

 

31 31 



  
13 

aceptar que nuestro peor enemigo, 

nuestra propia parte animal una y 

otra vez quiere impedirnos que 

nuestro éxito sea total. Esto puede 

experimentarse como si tuviéramos 

un monstruo dentro de nosotros, que 

en cierta manera tenemos, que 

quiere acabar con nosotros. Podemos 

sentirnos atrapados en un estado de 

total impotencia y debemos pedir 

ayuda una y otra vez para poder 

aceptar lo inevitable o voluntad de 

Dios. Puede ser muy doloroso. Pero, 

debido a ello, también contribuye a 

desarrollar nuestro sentimiento 

humano que, precisamente, sólo se 

desarrolla por medio de experiencias 

de sufrimiento. Y muy, muy 

lentamente, una vida tras otra, a 

compás con este desarrollo de 

nuestro sentimiento humano, se 

desarrolla nuestra facultad de 

verdaderamente poder perdonar. 

      Quiero terminar dando la 

palabra a Martinus, que describe el 

proceso descrito como una ascensión 

a las cimas de la vida, y no oculta lo 

difícil que puede ser esta ascensión. 

Escribe: “Al comienzo, la ascensión  

es una subida por cuestas rocosas 

casi verticales. Las manos se 

destrozan hasta sangrar. Pero, poco 

a poco, el pesado y engorroso 

equipaje del odio, egoísmo, codicia, 

soberbia o egocentrismo y deseo de 

sensacionalismo se va dejando en las 

profundas y oscuras regiones de 

sombras del valle. Liberadas de este 

lastre, las facultades espirituales 

comienzan a llevar al individuo 

hacia las regiones eternas. Cuando 

el altruismo, el amor, la intuición y 

la humildad se han convertido en los 

factores dominantes en su 

conciencia, entra en sintonía con la 

lógica del universo. Y por medio de 

la armonía de esta longitud de onda, 

que todo lo domina, la facultad de 

pensamiento se convierte en “el 

espíritu santo”” (Lógica, cap. 16). 

      Finalmente deseo decir que 

pienso que es una gran ayuda llegar 

a comprender su propia situación a 

partir de los análisis. Pero, también 

he hecho la experiencia de que lo 

mejor que se puede hacer para otros, 

que se encuentran en una difícil 

situación de destino, es orar por 

ellos y no comenzar a aleccionarlos 

con los análisis. Porque nadie puede 

saber cómo es caminar en los 

mocasines de otro; puede parecer 

fácil, pero no hay que dejarse 

engañar. Mi hermano gemelo, que 

murió de un tumor en el cerebro 

tempranamente a los 31 años, podía 

bromear sobre su situación y decirle 

a su médica: “seré el cadáver más 

hermoso que vas a examinar”; pero, 

cuando una vez le dije que 

comprendía cómo él estaba me 

respondió muy rápidamente: “no, no 

puedes”, y era cierto.          

Desgraciadamente, todavía estamos 

casi durmiendo con respecto a los 

sufrimientos de otros. Martinus 

escribe sobre esta problemática con 

el concepto “principio de Jueves 

Santo” en el artículo “El misterio de 

Pascua” (3), si alguien desea leer 

sobre esto. 

 

(1) Se trata de los símbolos n.º 23, 

“El hombre acabado a imagen y 

semejanza de Dios” y  n.º 19, “A 

través de la oscuridad de la 

iniciación”. 
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(2) y (3) Ambos artículos se pueden leer en la página web del Instituto Martinus 

en español: http://www.martinus.dk/dk/es/literatura/articulos/  

 
Traducción del artículo “Er tilgivelse en viljesag?”, Helle Frederiksen, publicado en el n.º 

1 – 2014 de la revista Kosmos en danés. 

Traducido del danés al castellano por Martha Font con la colaboración del equipo de 

lengua castellan.
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“No comprenden que la novela, la obra de teatro, 

la película o la novella corta no termina allí, 

donde el héroe recibe su premio y el malo su 

castigo. No comprenden, por consiguiente, que el 

final solo tiene lugar cuando el héroe y el malo se 

encuentran con amor y perdón”. 
(La imagen eternal del universo 3, 33. 69) 

 
Symbolo 23: 

El hombre acabado a imagen y semejanza de Dios. 

 

http://www.martinus.dk/dk/es/literatura/articulos/
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DEL ESPAÑOL AL 

ESPERANTO 

 

 

  

 

 

 

 

Algunas consideraciones del 

Esperanto desde la visión de 

Martinus 

 

Saluton, karaj geamikoj..!! 

 

Como ya anunciamos en el anterior 

Kosmos (2015-2), estamos llegando 

al final de esta serie de artículos 

sobre el Esperanto. En esta ocasión 

hablaremos de la opinión que tenía 

Martinus respecto a algunos temas 

relacionados con el idioma 

internacional Esperanto y la 

Cosmología, siempre basándonos en 

el libro de Ole Therkelsen, 

"Martinus y la nueva moral 

mundial", en el cual se puede leer en 

su apartado 7.22: 

       En una sesión de preguntas, 

Martinus dijo, “cuando el mundo 

llegue a ser un Estado, entonces 

habrá un idioma y todo será mucho, 

mucho más fácil cuando todas estas 

traducciones no sean necesarias. Se 

ganará gran cantidad de tiempo 

cuando todo el mundo entienda a 

todos los demás”. (Kosmos no. 

8/2009).  

      De acuerdo con Martinus, el 

mundo es un ser vivo en evolución, al 

igual que un sinnúmero de otros 

planetas en el espacio. Los planetas 

evolucionan como los seres humanos, 

y tal como se puede decir que cuando 

un niño cumple los dos años está 

listo para aprender a hablar, 

igualmente también llegará en cada 

planeta una cierta edad o una cierta 

etapa de la evolución en la que 

estará listo para aprender a hablar 

sin problemas, lo que significa que 

todas las personas del planeta 

llegarán a hablar el mismo idioma. 

      En la evolución de cada ser-

planeta hacia la perfección, su 

humanidad perfecta y unida en un 

momento u otro llegará a hablar un 

idioma perfecto mundial común. A 

pesar de que ya está funcionando el 

inglés como idioma auxiliar 

internacional, esto no será la 

solución definitiva al problema del 

lenguaje en este planeta, del mismo 

modo como otros idiomas nacionales 

imperfectos tampoco podrán 

convertirse en un idioma mundial en 

otro planeta con una humanidad 

perfecta.  

      En 1932, Martinus escribe que la 

Sociedad de Naciones, que se 

estableció en 1920 justo después de 

la 1ª Guerra Mundial, debe ser 

considerada como el primer embrión 

de la formación de una autoridad 

mundial y de una ley mundial. (LB1 

§98-101).  

      La conformación de una 

verdadera autoridad mundial 

internacional será una realidad 

para este mundo en unos 500 años. 

Muchos creen que el Esperanto ha 

fracasado o no ha tenido éxito debido 

a que tal vez no se oye mucho sobre 

él, pero hay que tomar en cuenta que 

probablemente transcurrirán entre 
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200 y 300 años antes de que el 

Esperanto juegue un papel 

internacional importante y tal vez 

unos 500 años, antes de que se 

convierta en la lengua oficial del 

Estado mundial. 

      Para que algo dure mucho 

tiempo debe, como el roble, crecer 

lentamente, piensa Martinus. El 

tallo de un grano crece rápido, pero 

dura mucho menos que el roble, que 

puede durar más de 500 años. Al 

igual que una semilla de roble, la 

Cosmología y el Esperanto van 

creciendo aquí en la Tierra muy 

lentamente pero con firmeza. Si se 

compara con el crecimiento 

emergente de la cristiandad después 

de Jesús, vemos que tardó varios 

siglos antes de que el cristianismo se 

convirtiera en la religión del estado y 

sólo en pocos países.  

      Desde este punto de vista hay 

grandes perspectivas y de gran 

alcance para la lengua internacional 

del Esperanto. 

 

El Esperanto y la reencarnación 

      En una conferencia en 1955, 

Martinus manifestó que cuando uno 

entiende que uno vive muchas vidas, 

uno puede empezar a organizar su 

vida actual de tal manera que 

comienza a tener en cuenta las vidas 

venideras.  

      Martinus comentó: “Sé de un 

hombre viejo que estaba cerca de los 

90 cuando comenzó a aprender 

Esperanto. Él dijo ‘Sí, sin duda 

siempre se pueden adquirir algunos 

núcleos de talentos’. Y eso 

ciertamente es verdad. Él nunca 

habría comenzado esto si hubiera 

sido un evangélico creyente en que 

nunca más iba a volver a una 

existencia física. Pues, por supuesto, 

no iba a creer que en el cielo podría 

necesitar el Esperanto, cosa que 

naturalmente uno no hace. Pero de 

esa otra manera la gente se anima a 

cambiar sus vidas. Lo cual es 

extraordinariamente bueno. Piensen 

en que ahora uno pueda empezar a 

construir su propia vida futura. Así 

como los ingenieros construyen otras 

cosas, así uno mismo puede empezar 

a construir la propia vida y 

determinar su propio destino, 

simplemente adquiriendo la 

experiencia y habilidades en la 

ingeniería en que se basa un destino 

feliz”. (Conferencia, Instituto 

Martinus, 24.11.1955). 

      Así es, queridos amigos, está en 

nuestras manos la posibilidad de 

cambiar y/o de crear nuestro 

destino. Con nuestro modo de ser 

creamos las condiciones futuras de 

nuestro regreso al mundo físico en 

una nueva vida.  

      Una vida futura donde todos 

seremos miembros de un mismo 

pueblo, la humanidad de la Tierra, y 

donde todos hablaremos un mismo 

idioma, el Esperanto.  Fortan 

brakumon, karaj samideanoj..!! 
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Una experiencia de luz 

 
Anne Külper y Rune Östenson 

 
 

A principios de año, conocimos a 

Martin, que participaba en un curso 

de fin de semana sobre la cosmología 

de Martinus en Borås (Suecia). 

Entre otras cosas, hablamos de la 

oración y sus efectos. Entonces, 

Martin nos contó una experiencia 

que tuvo en 1955 que cambió su vida 

y que, de hecho, probablemente 

también la salvó. 

      Nació en 1925, y por 

consiguiente, cuando esta 

experiencia tuvo lugar tenía  30 

años. Creció en un hogar humilde y 

muy pronto empezó a trabajar en el 

bosque, a pesar de que era de 

complexión débil. En 1942 enfermó 

gravemente, estuvo de baja, fue 

operado y estuvo bajo medicación 

durante muchos años. En 1954 

sufrió un shock anafiláctico causado 

por medicamentos que le produjo 

desmayos y, durante un período, fue 

ingresado en un hospital para 

enfermos crónicos. 

      Ese mismo año entró en contacto 

con la cosmología de Martinus. 

Conoció a Gerner Larsson (1) en un 

curso en Varnhem (Suecia). Fue un 

descubrimiento impactante  y sintió 

una fuerte confianza en la vida. 

Pero, su cuerpo se había debilitado, 

y en el hospital dijeron que ya le 

quedaba poco tiempo. 

      Cuando estaba en la cama se 

preguntaba frecuentemente: “¿Por 

qué precisamente yo? ¿Qué sentido 

tiene todo?”.Y, entonces, tuvo una 

experiencia que describe así: 

      “Un día, cuando estaba enfermo 

en mi cama con auriculares y 

escuchaba tranquila música de 

meditación, sucedió algo singular 

que jamás olvidaré. De pronto, me 

llenó, de alguna manera, una 

maravillosa luz interior, y vi todo lo 

que estaba a mi alrededor de una 

manera nueva. El bosque al otro 

lado de la ventana y el lago algo más 

lejos se convirtieron como en algo 

vivo, y yo podía percibir y ver de una 

manera que es imposible de 

describir, y yo mismo era una parte 

de esto; todo formaba parte de un 

todo mayor, yo vivía en medio de la 

maravillosa creación de Dios, estaba 

envuelto en todo esto. Me sentí 

verdaderamente envuelto en un amor 

y una paz maravillosos”. 

      Tras esta experiencia fue llenado 

por una paz y alegría 

indescriptibles. Martin decidió ser 

vegetariano y recuperó su salud. 

Trabajó durante un tiempo como 

supervisor (2) de una iglesia 

luterana y dio conferencias sobre el 

hombre y la naturaleza. Desde 

entonces sigue estudiando Livets 

Bog.  Pero no sólo lo ha estudiado, 

sino que también lo ha practicado. 

Martin es hoy un sano y vigoroso 

hombre de 90 años que todavía tiene 

una gran cantidad de cordialidad y 

sabiduría de la vida para dar.  

       

 

 

 
36 

 
 



37  

      El relato de Martin se puede 

leer en un libro publicado en Suecia: 

“At möte Gud i kaos – Religiöse 

visioner i dagens Sverige”(Encontrar 

a Dios en el caos – Visiones 

religiosas en la Suecia de hoy), 

escrito por Antoon Geels, catedrático 

de ciencias de la religión en la 

universidad de Lund (Suecia). En el 

libro hay 35 relatos de experiencias 

semejantes; de estas personas, tres 

más encontraron la ciencia del 

espíritu de Martinus, lo cual les dio 

una comprensión más profunda de 

sus experiencias. 

(1) Gerner Larsson fue el primer 

ayudante o secretario de Martinus.  

(2) La Iglesia luterana danesa tiene 

una serie de puestos de trabajo no 

existentes en la Iglesia católica.  

 
Traducción del artículo “En 

lysoplevelse”, Anne Külper y Rune 

Östenson, publicado en el n.º 9 – 2015 de 

la revista Kosmos en danés. 

Traducido del danés al castellano por 

Martha Font con la colaboración del 

equipo de lengua castellana. 
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www.martinus.dk 
 

La página Web del Instituto Martinus está en 

varios idiomas, entre ellos el español. 

 

En esta página puedes encontrar diversa 

información sobre Martinus y su Cosmología, 

saber quién es y leer varios de sus artículos 

traducidos al español, averiguar cuales de sus 

libros están traducidos al español y estudiar sus 

símbolos con ayuda de una breve explicación, (la 

explicación completa se encuentra en sus libros 

de símbolos, la Imagen Eterna del Universo).  

 

Aquí también puedes leer la revista Kosmos, 

cuyos números se ponen en la página a medida 

que se publican, e informarte sobre el Centro 

Martinus en Klint y saber cuales son las tareas 

del Instituto Martinus en Copenhague. 

 

Y finalmente puedes leer la mayor parte de su 

literatura en español y buscar diversos términos 

en ella en la sección “Lee y busca en la obra”.  

 

 

http://www.google.dk/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&docid=vuCM8dTF-bceYM&tbnid=NR-uToqhIXExgM:&ved=0CAcQjRw&url=http://netrunner-mag.com/convergence/&ei=E_sWVMG8H6LuyQPj5oKoCA&bvm=bv.75097201,d.bGQ&psig=AFQjCNElkZnxa2tZyMsc8zeMWstl6GEXBQ&ust=1410878583291982
http://www.martinus.dk/
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Obras de Martinus en lengua 

castellana 

 

Hasta el momento se han publicado 

los cinco primeros volúmenes de la 

obra principal de Martinus, “Livets 

Bog”, que consta de siete volúmenes. 

La traducción del título al español 

es “El Libro de la Vida”, pero 

Martinus ha deseado que se 

mantuviese el título danés en todos 

los idiomas. 

 

Martinus nos dejó una gran 

cantidad de símbolos, que “son 

imágenes o signos físicos de las leyes 

y principios cósmicos invisibles que 

sostienen el universo”. Se han 

publicado en “La Imagen Eterna del 

Universo”.  

 

 

 

Los libros pueden comprarse en la 

tienda de internet del Instituto 

Martinus, shop.martinus.dk o en 

España dirigiéndose a  

javierromero.tello@gmail.com  

 

       

 

Relación de libros traducidos: 

 

Livets Bog, volumen 1-5 

Livets Bog 6 y 7, traducidos pero 

todavía no publicados 

La Imagen Eterna del Universo, 

volumen 1-4 

1. El destino de la humanidad 

2. Pascua 

3. ¿Que es la verdad? 

4. En torno al nacimiento de mi 

misión 

5. La alimentación ideal 

11. El misterio de la oración  

15. La salida de la oscuridad   

16. El principio reencarnación  

20. Meditación 

25. El camino al paraíso  

28. Dos clases de amor  

Los volúmenes 1- 4, que contienen 

44 símbolos, ya están 

publicados en lengua castellana. Los 

restantes símbolos se están 

publicando en danés como símbolos 

póstumos. Posteriormente se 

traducirán también a la lengua 

castellana. 

Simultáneamente, hay traducidos 

varios libritos de Martinus de tipo 

temático.  

 
Literatura en español relacionada 

con Martinus: 

Martinus, Memorias (Recopiladas por 

Sam Zinglersen). Martinus Institut 

La muerte es una ilusión.                

Else Byskov, Corona Borealis.             

Se puede adquirir dirigiéndose a: 

byskov@gadegaard.eu 
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Instituto Martinus 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Qué es el Instituto Martinus? 

El Instituto Martinus es una 

institución sin fines de lucro, creada 

por Martinus con el fin de que 

difunda su obra. Esto comporta que 

tiene que conservar, traducir y 

publicar la obra conjunta de 

Martinus. Simultáneamente tiene 

que informar y enseñar a partir de 

esta obra. 

 

 

 

 

 

 

 

¿Qué es el Centro Martinus en 

Klint? 

Es un centro internacional para el 

estudio de la cosmología de 

Martinus. Es un oasis para personas 

con inquietud espiritual. 

Tiene una sala de conferencias, 

locales para los cursos, restaurante 

vegetariano, viviendas para alojar a 

los participantes y camping 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

INFORMACIÓN SOBRE  

EL TERCER TESTAMENTO 

El objetivo de la revista Kosmos es dar 

a conocer la imagen del universo que 

Martinus (1890-1981) ha descrito en 

una serie de libros con el título común 

El Tercer Testamento.  La imagen del 

universo de Martinus es un análisis 

lógico de las leyes y principios 

espirituales de la vida. La nueva 

imagen del universo puede estudiarse 

por medio de los libros de Martinus, 

que publica el Instituto Martinus, y 

por medio de conferencias, cursos, 

grupos de estudio e información en 

internet. Las actividades tienen lugar 

en el Instituto Martinus en 

Copenhague, en el Centro Martinus en 

Klint junto a Nykøbing Sjælland y en 

muchos otros lugares de Dinamarca y 

del extranjero, entre ellos España. 

Mayor información se puede obtener 

dirigiéndose al Instituto Martinus. La 

difusión del Tercer Testamento tiene 

lugar sin ninguna forma de afiliación o 

creación de una asociación. Los libros 

pueden comprarse en: 

shop.martinus.dk 

 

Publicado por: Fonden Martinus 

Åndsvidenskabelige Institut 

Mariendalsvej 94-96, 2000 

Frederiksberg. Teléfono: (+45) 

38380100,  

lun.-jue. 13-16, vier.9-12  

Fax: (+45) 38346180 

Página Web: www.martinus.dk 

departamento.castellano@martinus.dk  

Redacción: Martha Font (responsable), 

Javier Romero, Else Byskov  

Layout: Edith S. Grønbæk 

 

Artículos para Kosmos son bienvenidos 

 

Foto de la portada: Sierra de Gredos, 

Edith S. Grønbæk  

 

Publicación: Dos números al año,  

Copyright: © Martinus Institut 

La reproducción de textos e imágenes 

puede tener lugar tras un acuerdo 

escrito con el Instituto Martinus 

Año 3 
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Cursos internacionales  

de verano en el Centro Martinus, 

Klint 

2016 
 

Del 30 de julio al 6 de agosto, tema: 

 ¿Hay una justicia suprema?  

 

Del 6 al 13 de agosto, tema:  

El arte del perdón. 

 

Grupo de estudio en español e interpretación 

simultánea de las conferencias de la mañana. 

El programa de los cursos se encuentra, en la sección 

española de www.martinus.dk. 

 

Reserva una semana o dos en tu agenda y 

comparte la Cosmología de Martinus con 

personas de muy distintos países. 
 

 

http://www.martinus.dk/

